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Ratinho Junior apresenta
projetos do Paraná a fundo
de investimento canadense

JONATHAN CAMPOS/AEN

Entre outras vantagens competitivas, Ratinho Junior voltou
a destacar o bom desempenho econômico recente do Paraná

RICARDO MARAJÓ/SMCS

O prefeito Rafael Greca, acompanhado do vice-prefeito, Eduardo Pimentel, da secretária
municipal da Saúde, Beatriz Battistella, e demais autoridades, reabre o Hospital Vitória, na CIC

Greca reabre Hospital Vitória,
amplia leitos e diminui pressão

sobre as UPAs em Curitiba
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Saúde na Escola e "Dia de Quem
Cuida de Mim" mobilizam
comunidade em Pinhais

PMP

Uma vez ao ano, as unidades municipais de ensino
recebem os pais e responsáveis dos alunos para o

"Dia da Família" ou o "Dia de Quem Cuida de Mim"

Revitalização da Rua Lucídio Florêncio
Ribeiro no Jardim Graciosa:

melhorias para a comunidade
DIVULGAÇÃO

O prefeito Bihl Zanetti destacou o comprometimento
em proporcionar uma infraestrutura de maior qualidade

para beneficiar moradores e comerciantes

Piraquara encaminha doações
para a população atingida pelo
desastre no Rio Grande do Sul

DIVULGAÇÃO

O Prefeito Josimar Fróes, agradeceu o
empenho da população piraquarense nesta causa

Campina Grande do Sul
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Obras na grande Cachoeira terá investimento de mais de R$11 milhões
Almirante Tamandaré
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Bastidores

Expediente

O Programa Servidor Amigo do Autista (PSSA), propos-
to pelo vereador Pier Petruzziello (PP), visa capacitar os ser-
vidores da Prefeitura de Curitiba para lidar com o Transtor-
no do Espectro Autista (TEA). O substitutivo geral ao proje-
to de lei original, elaborado pelo autor com base em parecer
da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), mantém o cer-
ne da proposta apresentada à Câmara Municipal de Curitiba
(CMC), mas promove ajustes legislativos para aprimorar sua
implementação. Com o objetivo de promover a capacitação
e o treinamento de todos os servidores da Prefeitura de
Curitiba para atender as pessoas com o Transtorno do Es-
pectro Autista, o PSSA está em tramitação na Câmara de
Curitiba desde maio de 2023. A ideia do curso é fazer com
que os funcionários públicos sejam capazes de identificar, in-
teragir e, quando solicitado apoio, atender demandas que
envolvam a pessoa com TEA, garantindo a inclusão social e a
promoção dos direitos do público-alvo.

CCJ avalia divisão de banheiros por sexo
biológico; Economia tem extraordinária
O projeto de lei que determina a obrigatoriedade da di-

visão de banheiros e vestiários localizados em prédios públi-
cos e em instalações comerciais particulares abertas ao pú-
blico pelo critério do sexo biológico está na pauta da Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ) desta semana. Além dis-
so, outros três colegiados da Câmara Municipal de Curitiba
(CMC) têm agendas confirmadas. As reuniões acontecem
sempre na Sala das Comissões, com transmissão ao vivo pe-
las redes sociais.

Educação tem extraordinária nesta terça
Ainda na terça-feira, após a reunião da CCJ, a Comissão

de Educação, Turismo, Cultura, Esporte e Lazer tem uma agen-
da extraordinária para analisar quatro proposições. Uma delas
é a que propõe a inclusão do Dia da Conscientização sobre
o Ruído no calendário oficial da cidade. A matéria tem o ob-
jetivo de fomentar o debate sobre os riscos da exposição
contínua a níveis elevados de ruído para a saúde física e men-
tal da população.

Meio Ambiente reavalia proteção
de aves contra colisões em prédios
A Comissão de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sus-

tentável e Assuntos Metropolitanos tem agenda na quarta-
feira, às 8h30, para avaliar uma única proposição. É a de Dal-
ton Borba (Solidariedade) que altera o Código de Posturas
da cidade, estabelecendo que as construções que têm painéis
transparentes ou espelhados deverão adotar, em suas facha-
das externas, materiais ou dispositivos para evitar a colisão
de pássaros. O texto retorna à pauta do colegiado depois de
ter sido enviado, em abril, à prefeitura, para que ela se mani-
festasse sobre seu teor.

14 de Maio
Dia Continental do Seguro; Dia de São Matias.

Programa Servidor Amigo do Autista:
projeto é alterado na Câmara de Curitiba

LUCAS FERMIN/SEED

a manhã desta quarta-
feira, dia 08 de maio, a
Prefeitura de Piraqua-

ra, por meio da Defesa Civil,
reuniu os itens arrecadados na
Campanha SOS Rio Grande do
Sul, e em parceria com o Cor-
po de Bombeiros, encaminhou
a primeira remessa de donati-
vos para o Governo do Esta-
do, que ficará responsável pela
destinação final.

Em poucos dias de Campa-
nha, foram arrecadados cente-
nas de litros de água, itens de
limpeza e higiene, além de ces-
tas básicas, fraldas e itens para
bebês. O Prefeito Josimar
Fróes, agradeceu o empenho da
população piraquarense nesta
causa "Não poderia deixar de

Piraquara encaminha doações para a população
atingida pelo desastre no Rio Grande do Sul

N

DIVULGAÇÃO

O Prefeito Josimar Fróes, agradeceu o empenho da população piraquarense nesta causa

agradecer, ao empenho e cola-
boração da população piraqua-
rense, que prontamente se dis-
pôs a ajudar nossos irmãos gaú-
chos, com doações e muita so-
lidariedade. Neste momento,
devemos nos unir, dar as mãos
e levar o máximo de ajuda pos-
sível para amenizar os danos
causados por esta tragédia",
completou. É importante res-
saltar que a campanha conti-
nua! A Prefeitura ainda será um
ponto de apoio para receber
as doações até o dia 11, quan-
do será encaminhada a segun-
da remessa de donativos. Você
pode doar ÁGUA, ALIMEN-
TOS NÃO PERECÍVEIS,
ITENS DE HIGIENE E ITENS
DE LIMPEZA. Roupas, calçados

e outros itens, devem ser doa-
dos na Agência dos Correios.

CONFIRA OS PONTOS DE
COLETA DAS DOAÇÕES:
- Prefeitura Municipal
de Piraquara
Av. Getúlio Vargas, nº 1990 -
Centro.

- Unidade do Corpo de
Bombeiros de Piraquara
Rua Carlos Belão, n° 191 - Vila
Juliana.

- Agência dos Correios de
Piraquara
Av. Getúlio Vargas, nº 678 -
Centro.

Compartilhe e faça parte
desta corrente do bem!
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Obras na grande Cachoeira terá
investimento de mais de R$11 milhões
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salão da Capela do Di-
vino Espírito Santo, no

Cachoeira, para obras na saú-
de, infraestrutura e educação.
São R$ 11.341.848,25 milhões
em investimentos, entre recur-
sos com convênios, emenda
parlamentar e próprios.

"Hoje começa uma nova
história em Almirante Tamanda-
ré", salientou o prefeito no ato
das assinaturas.

Foram assinadas as ordens
de serviços para a pavimenta-
ção asfáltica da rua São Ma-
noel, no valor de R$
467.009,11; rua Maria Madale-
na, no valor de R$ 877.748,26;
revitalização e nova pavi-
mentação da rua Professor
Antônio Rodrigues Dias, no
valor de R$ 4.127.031,12 e a
construção de 4 salas de aula
no CMEI Bonfim, no valor de
R$ 208.729,14.

Com uma grande participação da comunidade que lotou as dependências
do local, o prefeito Gerson Colodel pontuou: "Agradeço a todos por esse momento"

Também foram assinadas
ordens de serviços de proje-
tos para pavimentação da rua
das Orquídeas, no valor de
R$587.853,48; rua João Ama-
ro Andrade, no valor de

R$537.605,31; rua Alziro Zarur,
no valor de R$551.775,25; rua
João Evangelista, no valor de
R$328.902,84; rua Allan Kar-
dec, no valor de R$ 82.950,06;
projeto de 53km de pavimenta-

ção, no valor de R$586.716,76
e a autorização de licitações da
rua Albino Pavoni, no valor de
R$481.321,69; rua Victorio
Prodóscimo, no valor de R$
506.814,95 e a Unidade de

Saúde do Bonfim, no valor de
R$1.997.390,28.

"São importantes obras
para o nosso município, que
fomentam todos os setores e
conduzem o desenvolvimento",
disse o vice-prefeito Daniel
Lovato.

Com uma grande participa-
ção da comunidade que lotou
as dependências do local, o pre-
feito Gerson Colodel pontuou:
"Agradeço a todos por esse
momento. Hoje pude presen-
ciar o desenvolvimento de Al-
mirante Tamandaré com orgu-
lho. Mas hoje o meu agradeci-
mento é para cada um de vo-
cês tamandareenses que aju-
dam no crescimento e no for-
talecimento do nosso municí-
pio", conclui o prefeito.

O ato contou com a pre-
sença de secretários munici-
pais, vereadores e ex vereado-
res, comerciantes e população.

Quatro Barras

Ação de castração atende mais de
60 animais na região do Ribeirão do Tigre

P
M

Q
BA região do Ribeirão do Ti-

gre recebeu uma ação em prol
do bem-estar animal. A Secre-
taria de Meio Ambiente, Agri-
cultura e Bem-Estar Animal
coordenou um mutirão de
castrações de cães e gatos,
com a proposta de reduzir as
taxas de abandono e maus-
tratos, e também atuar no
controle populacional dos
animais nas regiões mais afas-
tadas.

Com uma estimativa de
público de aproximadamen-
te 130 pessoas, o evento re-
gistrou um total de 84 ani-
mais cadastrados, dos quais
66 foram castrados. Esses
números refletem o compro-
misso da comunidade em pro-
mover a saúde e o bem-estar
dos animais de sua região.

A ação foi realizada com
recursos do Fundo Munici-
pal de Meio Ambiente, com a
prestação de serviços da clí-

O secretário da pasta, Cariovaldo de Andrade Ferreira Neto, avaliou a ação de forma bastante positiva

nica Clinicão, que realizou os
procedimentos cirúrgicos, for-
necendo orientações e medi-
camentos aos animais castra-

dos. O mutirão também con-
tou com a parceria do Pesquei-
ro do Kito (Mercearia do Isa-
que), que cedeu espaço à inici-

ativa. Para garantir o sucesso
das castrações, uma infraestru-
tura adequada foi montada, in-
cluindo fichas de cadastro, ori-

entações, leitor de Microchip,
Castramóvel (Pet Joinha), gai-
olas de transporte de animais,
veículos e materiais cirúrgicos
e de esterilização.

O secretário da pasta, Ca-
riovaldo de Andrade Ferrei-
ra Neto, avaliou a ação de for-
ma bastante positiva. "É uma
reivindicação dos moradores
da área rural e também uma
orientação do prefeito Lore-
no Tolardo, de atuar no con-
trole populacional dos ani-
mais. O prefeito nos pede o
desenvolvimento destas
ações", afirmou o secretário.

Cada animal castrado foi
também microchipado e me-
dicado. Alguns animais cadas-
trados, que não puderam ser
atendidos devido à necessi-
dade de procedimentos -
como o jejum obrigatório -
permanecerão em cadastro
para futuras ações de castra-
ção.

Almirante Tamandaré
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Greca reabre Hospital Vitória, amplia leitos
e diminui pressão sobre as UPAs em Curitiba
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reabrir o Hospital Vitória,
na CIC, como fez no pe-

ríodo mais crítico da pandemia de
covid-19. Serão mais 76 leitos, 10
deles de unidade de terapia inten-
siva (UTI). O prefeito visitou o
hospital, nesta segunda-feira (13),
acompanhado do vice-prefeito,
Eduardo Pimentel, e da secretária
municipal da Saúde, Beatriz Battis-
tella. A unidade funcionará como
"retaguarda", ou seja, o paciente
será encaminado pela Central de
Leitos.

"Nessa temporada de sufoco
do começo do inverno, nós vamos
manter o hospital aberto para que
nada falte nem às curitibanas, nem
aos curitibanos, nem aos curitibi-
nhas. Vitória na saúde!", disse Gre-
ca.

A secretária frisou que o Hos-
pital Vitória vai servir de apoio para
a rede municipal de saúde no pro-
cesso de evolução para a alta dos
pacientes. "Essa alta pode ser, in-
clusive, uma alta em que o pacien-
te vai para casa e continua sendo
atendido no domicílio com o nos-
so programa Saúde em Casa",
completou Beatriz Battistella.

O prefeito Rafael Greca, reabre o Hospital Vitória, na CIC

Além de enfermaria e UTIs, a
estrutura conta com tomografia,
ecografia e raio-x para atendimento
dos pacientes internados.

Os primeiros 30 leitos serão
abertos nesta terça-feira (14); ou-
tros 36 leitos estarão disponíveis
até o fim da semana. As UTIs se-
rão ativadas até o fim do mês, de
acordo com o planejamento.

A equipe conta com 280 pro-
fissionais, entre médicos, enfermei-
ros, técnicos de enfermagem e as-

sistentes administrativos, uma equi-
pe montada especialmente para
reabrir o hospital.

Essa equipe vai receber paci-
entes a partir de 18 anos que es-
tejam nas Unidades de Pronto
Atendimento (UPAs) e necessitem
de atendimento em situações agu-
das. A unidade será referenciada,
portanto, só receberá pacientes
encaminhados pela Central de Lei-
tos. O hospital será administrado
pela Fundação Estatal de Atenção

à Saúde (Feas), vinculada à Secre-
taria Municipal da Saúde (SMS). A
reabertura do hospital foi viabili-
zada por um contrato de locação
com a empresa United Health.

MEDIDAS
O esforço para evitar a super-

lotação nas UPAs prevê a amplia-
ção de leitos hospitalares de for-
ma escalonada. A SMS está abrin-
do, gradativamente, 150 novos lei-
tos emergenciais em hospitais, sen-
do 20 de UTI. Confira outras ações:
- Contratação de 355 profissio-

nais para reforçar, principal-
mente, o atendimento de emer-
gência.

- Implantação do Eixo Y nas
UPAs, separando o atendimen-
to de sintomas febris e dengue
das demais queixas.

- Instalação de cabines de telea-
tendimento nas UPAs Boa Vis-
ta, Cajuru e Sítio Cercado,
como já acontecia na UPA Fa-
zendinha.

- Montagem de tendas nas UPAs
Boa Vista, Cajuru, Tatuquara e
CIC para ampliar a área de es-
pera e de atendimento do Eixo
Y.

- Ampliação de mais três equi-
pes do programa Saúde em
Casa, totalizando 18.

- Ampliação da divulgação pelos
canais da Prefeitura de Curiti-
ba e pela imprensa sobre os flu-
xos de atendimento e o local
certo para buscar assistência à
saúde, de acordo com a gravi-
dade do quadro.

- Realização de 45 mutirões do
programa Curitiba sem Mos-
quito, com 751 toneladas de
resíduos recolhidas.

- Com mais de R$ 3 bilhões in-
vestidos na Saúde em 2023, o
aumento é de 77% na compa-
ração com 2013.

PANDEMIA
Com 3.138 pacientes recupe-

rados da covid-19, 76% do total, o
Hospital Vitória já tinha sido aber-
to pela Prefeitura de Curiti-
ba na pandemia, entre 5 de
junho de 2020 e 28 de setembro
de 2021.

No auge do enfrentamento à
pandemia, a unidade contou com
122 leitos, 64 deles de UTI. Mais
de 550 profissionais trabalharam
no local.
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Batman - O Cavaleiro das Trevas
Após dois anos desde o surgimento do Batman (Christi-

an Bale), os criminosos de Gotham City têm muito o que
temer. Com a ajuda do tenente James Gordon (Gary Ol-
dman) e do promotor público Harvey Dent (Aaron
Eckhart), Batman luta contra o crime organizado. Acua-
dos com o combate, os chefes do crime aceitam a propos-
ta feita pelo Coringa (Heath Ledger) e o contratam para com-
bater o Homem-Morcego.
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Entre outras vantagens competitivas, Ratinho Junior voltou a destacar o bom desempenho econômico recente do Paraná

comitiva paranaense lide-
rada pelo governador
Carlos Massa Ratinho Ju-

nior concluiu nesta segunda-feira
(13), em Montreal, a agenda de en-
contros no Canadá dentro da mais
recente viagem internacional do
Governo do Estado. O último en-
contro da delegação no país nor-
te-americano foi com a Caisse de
dépôt et placement du Québec
(CDPQ) - que em tradução livre
significa Fundo de Depósito e In-
vestimento do Quebec -, a quem
o governador apresentou detalhes
sobre a atual infraestrutura e o pla-
nejamento de médio e longo pra-
zo do Paraná.

Entre outras vantagens compe-
titivas, Ratinho Junior voltou a des-
tacar o bom desempenho econô-
mico recente do Paraná, em 2023
teve um crescimento de 5,8% no
Produto Interno Bruto (PIB), o do-
bro do resultado geral nacional,
que foi de 2,9% no mesmo perío-
do. O governador também refor-
çou o compromisso do Estado
com o desenvolvimento sustentá-
vel, um dos aspectos mais valori-
zados pelo CDPQ, lembrando que
o Paraná é considerado o estado
mais sustentável do Brasil segun-
do o Ranking de Competitividade
dos Estados e o ranking da con-
sultoria Bright Cities. "Cerca de
98% da energia produzida no Pa-

raná é a partir de fontes limpas e
renováveis, proporção que tende
a aumentar ainda mais com os in-
centivos do Estado em energia so-
lar, eólica, biogás e Pequenas Cen-
trais Hidrelétricas (PCH)", disse
Ratinho Junior aos investidores.
"Além disso, 32% da matriz eco-
nômica do Paraná já é considera-
da verde, o que tende a aumentar
com a instalação de novas empre-
sas alinhadas com este compromis-
so de sustentabilidade". O gover-
nador também abordou aspectos
relacionados ao novo programa de
concessão das rodovias federais e
estaduais que cortam o Paraná e

que devem injetar R$ 55 bilhões
em melhorias da malha rodoviá-
ria, tornando a logística menos
custosa, o que também favorece
investimentos. "Trata-se do maior
pacote de concessões do Brasil e
da América Latina, do qual dois
lotes já foram leiloados e estão sob
administração de concessionárias,
além de outros dois que devem ir
a leilão ainda em 2024", esclare-
ceu Ratinho Junior.

Outro projeto que chamou a
atenção do CDPQ foi a Nova Fer-
roeste, que formará um corredor
logístico entre o Porto de Parana-
guá a Maracaju, no Mato Grosso

do Sul, com ramais até Foz do Igua-
çu e Chapecó (SC). Com um in-
vestimento estimado de R$ 35,8
bilhões, a nova ferrovia vai reduzir
em 30% os custos de transporte
de insumos e produtos, a maioria
grãos e proteína animal das coo-
perativas paranaenses, aumentan-
do a competitividade das empre-
sas no mercado internacional. A
previsão é de que a definição da
concessionária que executará as
obras e administrará o empreen-
dimento por 99 anos seja definida
até 2025. Com 1,3 mil quilôme-
tros de extensão, a Nova Ferroes-
te também é considerada pela Sus-

tainable Markets Initiative, do Rei-
no Unido, uma solução de trans-
porte sustentável por ter uma ca-
pacidade substancial de redução
na emissão de gases do efeito es-
tufa.

CDPQ
Com sede em Montreal, no es-

tado de Quebec, a CDPQ atua
como um fundo de pensão de lon-
go prazo é uma das maiores ges-
toras de fundos institucionais do
Canadá. Os gestores que partici-
param receberam o governador e
demais representantes paranaen-
ses administram um portfólio ava-
liado em aproximadamente US$
365 bilhões, o que equivale a qua-
se R$ 1,9 bilhão na cotação atual
da moeda americana. Além de bus-
car retornos financeiros sólidos, a
instituição adota uma abordagem
de investimento responsável, con-
siderando fatores ambientais, so-
ciais e de governança (ESG). Isso
inclui investir em projetos que ali-
em o retorno financeiro com prá-
ticas sustentáveis e éticas. O vice-
presidente executivo e chefe de inves-
timentos em infraestrutura do CDPQ,
Emmanuel Jaclot, que recebeu a
delegação paranaense, é responsá-
vel por identificar oportunidades
de negócios globais em setores
como energia, transporte, teleco-
municações e serviços públicos.

Ratinho Junior apresenta projetos do Paraná
a fundo de investimento canadense

Encontro da delegação paranaense foi com a Caisse de dépôt et placement du Québec (CDPQ)
- que em tradução livre significa Fundo de Depósito e Investimento do Quebec -, a quem o governador
apresentou detalhes sobre a atual infraestrutura e o planejamento de médio e longo prazo do Paraná

As equipes da Unidade de Saú-
de da Família (USF) Ana Nery e da
Escola Municipal Felipe Zeni reali-
zaram mais uma edição do Progra-
ma Saúde na Escola. A ação, pro-
movida pela Prefeitura de Pinhais,
por meio das Secretarias de Edu-
cação e Saúde, leva uma série de
serviços à comunidade, incluindo
vacinação e orientações sobre saú-
de. Além disso, a rede municipal
de ensino também convida os pais
e responsáveis para um dia de ati-
vidades com as crianças no "Dia
de quem cuida de mim".

A Atenção Primária à Saúde
oferece os seguintes serviços:
- Ações de combate ao mosqui-

to Aedes aegypti;
- Promoção das práticas corpo-

rais, da atividade física e do la-
zer nas escolas;

- Prevenção ao uso de álcool,
tabaco, crack e outras drogas;

- Promoção da Cultura de Paz,
Cidadania e Direitos Humanos;

Saúde na Escola e "Dia de Quem Cuida de Mim" mobilizam comunidade em Pinhais

- Prevenção das violências e dos
acidentes;

- Identificação de educandos
com possíveis sinais de agra-
vos de doenças;

- Promoção e avaliação de saú-
de bucal e aplicação tópica de
flúor;

- Verificação e atualização da si-
tuação vacinal;

- Promoção da alimentação sau-
dável e prevenção da obesida-
de infantil;

- Direito sexual e reprodutivo e
prevenção de IST/Aids;

- Terraterapia;

- Uso racional de medicação.
A Francine Moraes, moradora

do Alto Tarumã, levou a filha para
vacinar.  "É muito importante, sem-
pre participei e já participava na
época do Cmei no ano passado.
Essa ação da prefeitura deixa mais
próximo a população. Na correria
do dia a dia, às vezes nem todo
mundo consegue, por mais que o
nosso postinho fique até às 19h, e
assim fica mais fácil, participar de
todas as ações, a vacinação, a par-
te da alimentação saudável, e as
outras campanhas", comenta.

DIA DE QUEM CUIDA DE MIM
Uma vez ao ano, as unidades

municipais de ensino recebem os
pais e responsáveis dos alunos para
o "Dia da Família" ou o "Dia de
quem cuida de mim". A proposta
da Secretaria Municipal de Educa-
ção (Semed) é possibilitar um mo-
mento diferente de integração en-
tre as crianças e suas famílias, com
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Uma vez ao ano, as unidades municipais de ensino
recebem os pais e responsáveis dos alunos para

o "Dia da Família" ou o "Dia de Quem Cuida de Mim"

atividades lúdicas dentro do am-
biente escolar.

Talita Montieri estava com os
filhos Raíssa e Bernardo, alunos da
E.M. Felipe Zeni. "É um dia dife-
rente, porque esse momento ge-
ralmente a gente não tem para as
crianças. Eles estão mais tempo na
escola, e os pais estão trabalhan-
do, então a gente aproveita o má-
ximo. E estar na escola com eles é
diferente de casa, porque a gente
faz outras coisas com eles, como
fazendo a lição ou alimentando, e
na escola a gente conhece melhor
as outras crianças, os outros pais,
porque cada família tem uma cul-
tura diferente", conta.

Tanto as ações do Programa
Saúde na Escola, como o "Dia da
Família" ou "Dia de quem cuida
de mim", acontecem de acordo
com a programação da USF e uni-
dades de ensino de cada região.
Consulte a unidade de sua refe-
rência para mais informações.
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Revitalização da Rua Lucídio Florêncio Ribeiro
no Jardim Graciosa: melhorias para a comunidade

O prefeito Bihl Zanetti destacou o comprometimento em proporcionar
uma infraestrutura de maior qualidade para beneficiar moradores e comerciantes

Rua Lucídio Florêncio
Ribeiro, uma importan-
te via de ligação locali-

zada no bairro Jardim Gracio-
sa e nas proximidades dos bair-
ros Jardim Água Doce, Mora-
dias Timbú e Jardim Nesita, pas-
sou por um processo de revi-
talização com o objetivo de
proporcionar maior segurança
e conforto aos moradores, co-
merciantes e visitantes da re-
gião. As obras incluíram melho-
rias nas calçadas e recapeamen-
to asfáltico. Além disso, ainda
serão executadas pintura e si-
nalização da via.

CALÇADAS MAIS
SEGURAS E ACESSÍVEIS

As calçadas instaladas na
Rua Lucídio Florêncio Ribeiro
receberam atenção especial. O
calçamento foi feito com peças
de paver, pré-fabricadas em
concreto. Os pavers são mate-
riais ideais para locais com
grande fluxo de pedestres, pois
garantem maior durabilidade e
flexibilidade, além de serem es-

teticamente agradáveis. As cal-
çadas foram niveladas e alinha-
das para proporcionar maior
acessibilidade à pessoas com
mobilidade reduzida, como ido-
sos e cadeirantes. Rampas de
acesso também foram instala-
das nos cruzamentos, facilitan-
do a locomoção de todos.

RECAPEAMENTO
ASFÁLTICO, ILUMINAÇÃO
DE LED E VALORIZAÇÃO

O recapeamento asfáltico
foi outra etapa importante da
revitalização da rua. Isso resul-
tou em uma superfície mais
uniforme, sem buracos ou ir-
regularidades, o que reduz o

desconforto tanto para moto-
ristas quanto para pedestres.
Além disso, o recapeamento
prolongará a vida útil da via, di-
minuindo os custos de manu-
tenção.

Novas sinalizações serão
pintadas no chão para indicar
áreas de travessia de pedestres,

alertando os motoristas a re-
duzirem a velocidade. Isso con-
tribuirá para a segurança de
todos os usuários.

A iluminação pública da rua
também foi aprimorada com a
instalação de lâmpadas de LED,
que são mais eficientes, econô-
micas e proporcionam maior
visibilidade durante a noite, au-
mentando a sensação de segu-
rança.

Essas melhorias tendem a
valorizar os imóveis, trazendo
benefícios para o comércio lo-
cal. Os moradores podem es-
perar uma valorização positiva
em suas propriedades, e os
comerciantes receberão bem
seus clientes.

O prefeito Bihl Zanetti des-
tacou: "Estamos comprometi-
dos em proporcionar uma in-
fraestrutura de maior quali-
dade para beneficiar mora-
dores e comerciantes. A re-
vitalização da Rua Lucídio
Florêncio Ribeiro foi um in-
vestimento no bem-estar de
todos".

Rio Branco do Sul

Nodari de Cima receberá mais de
R$ 1,5 milhão em pavimentação sextavada

Autoridades municipais se reuniram com moradores para assinar a ordem de serviço e assim, dar início à execução das obras
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O projeto prevê mais de 7 mil m² de pavimentação sextavada, um investimento de R$1.617.647,88,
obtidos através de operação de crédito junto à Agência Fomento Paraná, do Governo do Estado

Em reunião realizada nas
dependências da Igreja As-
sembleia de Deus, na Rua das
Araucárias, representantes da
Prefeitura de Rio Branco do
Sul assinaram a ordem de ser-
viço para dar início às obras
de pavimentação no Nodari
de Cima, que integra a Vila
Nodari II. As obras, estratégi-
cas para proporcionar mobi-
lidade urbana e qualidade de
vida à população, fazem parte
da 2ª fase do programa Meu
Bairro Mais Bonito e contem-
plarão as ruas Francisco No-
dari, Acácia, Angico, Cambará,
Cerejeira, Canela, e ainda as
Travessas Aroeira, Baguaçu,
Bracatinga e Bananeira.

O projeto prevê mais de
7 mil m² de pavimentação sex-
tavada, um investimento de
R$1.617.647,88 (um milhão,

seiscentos e dezessete mil,
seiscentos e quarenta e sete
reais e oitenta e oito centavos),
obtidos através de operação de
crédito junto à Agência Fomen-
to Paraná, do Governo do Es-
tado.

Durante seu pronuncia-
mento, a prefeita Karime Fayad
destacou as vantagens da pavi-
mentação sextavada, que além
de cumprir com sua função
principal de promover o bem-
estar dos moradores, favorece

o meio ambiente por reter
menos calor do que a camada
asfáltica, é resistente e de fácil
manutenção, e contribui com
o sistema de drenagem devido
à absorção de parte do volu-
me de água das chuvas. Além

disso, de acordo com a chefe
do executivo municipal, a em-
presa responsável pelos blo-
cos de concreto está instala-
da no próprio município, ge-
rando emprego e renda aos
trabalhadores locais.

Na ocasião, o secretário de
Obras Públicas, Alanderson
Essenfelder, fez a apresentação
das etapas do projeto, como
drenagem, e detalhou as fa-
ses de execução da obra,
como drenagem pluvial, ter-
raplenagem, calçadas, e des-
tacou aos moradores para
que acompanhem os traba-
lhos e apresentem suas suges-
tões durante a realização dos
trabalhos.

As obras serão executadas
pela empresa Florenza Servi-
ços de Urbanização Ltda, ven-
cedora da licitação.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL

Tome a iniciativa e
reúna a família.

Reencontre amizades
de longa data.

Faça algumas compri-
nhas e se presenteie.

Autocuidado e bem-
estar serão essenci-
ais.

Relaxe e restaure
suas energias.

Busque melhor qua-
lidade de vida.

Poder e popularidade
em alta!

Viagem a dois dará
sabor de aventura à
vida.

Desenvolva tolerância
e harmonize as rela-
ções.

Economize dinheiro
para concretizar pro-
jetos.

O prazer estará nas
pequenas coisas.

Espalhe energias po-
sitivas por onde pas-
sar.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

s Agências do Traba-
lhador e postos avan-
çados do Paraná co-

meçam a semana com a ofer-
ta de 19.563 vagas de empre-
go com carteira assinada no
Estado. A maior parte é para
alimentador de linha de pro-
dução, com 4.962 oportuni-
dades. Na sequência, apare-
cem as de operador de cai-
xa, com 771 oportunidades,
abatedor, com 715, e reposi-
tor de mercadorias, com 592.

A Grande Curitiba con-
centra o maior volume de
postos de trabalho disponí-
veis (5.791). São 545 vagas
para alimentador de linha de
produção, 428 para operador
de telemarketing ativo e re-
ceptivo, 353 para operador
de caixa e 340 para opera-
dor de telemarketing recep-
tivo.

Na Capital, a Agência do
Trabalhador Central oferta
59 vagas para profissionais
com ensino superior e téc-
nico em diversas áreas, com
destaque para as funções de
soldador, com 11 vagas (exi-
gência de curso técnico na
área), para programador de
transporte e logística (cur-
sando superior em logística
ou afins), com cinco vagas,
eletricista, com duas vagas, e
técnico em enfermagem do
trabalho, também com duas
vagas.

A Região de Cascavel apa-
rece em seguida (4.932), com

Com destaque para Curitiba, Agências do
Trabalhador têm 19,5 mil vagas disponíveis

São 545 vagas para alimentador de linha de produção, 428 para operador de telemarketing
ativo e receptivo, 353 para operador de caixa e 340 para operador de telemarketing receptivo
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A Grande Curitiba concentra o maior volume de postos de trabalho disponíveis, com 5.791 vagas

1.552 oportunidades para ali-
mentador de linha de produ-
ção, 472 para abatedor, 171
para servente de obras e 170
para magarefe.

Londrina (1.898), Campo
Mourão (1.891), Foz do Igua-
çu (1.340) e Pato Branco
(1.269) também concentram
bastante vagas.

Em Londrina, as funções
que lideram as ofertas de va-
gas são: alimentador de linha
de produção, com 549 vagas,
servente de obras, com 73,
motorista de caminhão, com
62, e vendedor de comércio
varejista, com 46 oportunida-
des.

Em Campo Mourão, os
destaques são para alimenta-

dor de linha de produção
(686), magarefe (199), abate-
dor (131) e trabalhador da
manutenção de edificações
(117).

Na região de Foz do Igua-
çu, no Oeste, há oferta de
emprego para as funções de
alimentador de linha de pro-
dução, com 470 oportunida-
des, repositor de mercadori-
as, com 83, operador de cai-
xa, com 62, e abatedor, com
40.

Em Pato Branco, são ofer-
tadas 463 vagas para alimen-
tador de linha de produção,
62 para vendedor de comér-
cio varejista, 56 para maga-
refe e 51 para operador de
caixa.

Outras regiões com mui-
tas oportunidades são a de
Umuarama (854), com desta-
que para trabalhadores da in-
dústria, e Maringá (676), com
a procura de 60 varredores
de rua. Em Guarapuava são
503, com destaque para a
procura por montadores de
equipamentos elétricos.

ATENDIMENTO
Os interessados devem

buscar orientações entrando
em contato com a unidade
da Agência do Trabalhador de
seu município.

Para evitar aglomeração, a
sugestão é que o atendimen-
to seja feito com horário
marcado.

Paraná
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Juarez
Francisco

Nessa segunda-feira (13),
meu grande amigo, chefe das
entregas do jornal,
Juarez Francisco, conhecido
como Tinho, celebra mais um ano
de vida. Além de estar há tantos
anos colaborando com o Agora
Paraná, ele também é o braço
direito no Bar da Filó, localizado
no bairro Uberaba. Eu desejo a
você muitas realizações,
felicidade e saúde!

Juliana Lopes

Felicidades à moradora de Curitiba Juliana Lopes
que aniversaria nesta terça-feira (14). Desejo
a você muita saúde, prosperidade e sucesso!

Kelly Dayane Ferreira

Nesta terça-feira
(14),

a empresária
Kelly Dayane

Ferreira celebra
mais

um ano de vida.
Desejo que
você tenha

motivos para
sorrir bastante,

pois sorrisos
aquecem
corações

como mais nada
neste mundo.

Parabéns!

Tati
Crespa

Felicitações à moradora
de Quatro Barras Tati
Crespa que completa

idade nesta terça-feira
(14). Desejo a você

muita saúde e
conquistas!

Felipe Karam

Cumprimentos do jornal a Felipe Karam por
mais um ano de vida nessa quarta-feira (15).

Desejo a você muita saúde,
felicidade e realizações!

Alana
Rauber

A querida Alana Rauber
comemora aniversário
nesta terça-feira (14).
Espero que seus desejos
se realizem, pois,
pessoas especiais
como você merecem
sempre o melhor!


